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龙门 站ee
电视问政
意义不在于“官员流汗”

快递快递，怎能“快而不递”

招商引资成果在哪里？行政审批
速度提升没？企业减负作用咋样？城
建提升收效如何？《洛阳晚报》报道，下
个月，我市今年的《百姓问政》将陆续

“开考”，6场的主题也分别确定。
电视问政，让更多公众与官员有了

面对面的机会，必然增强官员的尽责意
识。面对媒体和公众的审视，意图糊弄
的官员是过不了关的。假如只有“高度
重视”“大力推进”“马上办理”的表态，
却一直看不到下文，电视问政就会让你
难堪。

我们知道，对政府行政作为的监督
形式，有人大、政协的监督，也有纪检监
察、党委政府的督办。但毋庸讳言，这
些监督的棱角容易在文稿的修改中被
磨平，在反复推敲中被化解。而市民当
场直来直去地提意见，往往是丝毫不留
情面的。

咱洛阳的电视问政，不仅是对市民
与公仆关系一种直观的再确认，更是一
种有效的监督方式，让更多市民参与公
共事务。对某个官员、某个部门是否满
意，直接就能以投票的方式表态，痛快。

以前，官员常常表示个“抓紧落实”
就能赢来叫好。现在，看过电视问政节
目的人会发现，市民早已习惯追问“咋
回事”“因为啥”——这就是洛阳政治文
明实实在在的进步。

当然，上台“应试”的多是职能部门
的一把手，其反映更多的可能是宏观
的、整体的工作成效。而评议代表所关
注的，常常是十分微观的问题。百姓事
无小事，这是毫无疑问的。同时我们也
希望，大家不要完全以微观到个例的事
情对“应试者”的现场反应进行判断，否
则恐怕有失客观公正。

电视问政，意义不在于让个别官
员“红脸”“流汗”，而在于通过评议代
表的直言不讳、场外网友的拍砖灌水，
培育开放包容的官民互动，凝聚社会
互信。

说到底，官员在台上“流汗”不是坏
事。但我们更应关注的是，这汗究竟是
为谁而流，因何而流。官员流汗的形
象，无疑更应在服务企业、服务百姓的
寻常日子里频频出现，这才是电视问
政真正的作用。
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“网上买和田玉收到的是牛肉
干”“东西挂门上就走”……虽说这
些事儿不常见，但总有一些快递
员，不问收件人真伪、不问快件对
错、不问签名电话，埋下纠纷隐
患。对此，网友们议论纷纷。

@阳光不琇中了奖，本该心情
大好，却快郁闷出内伤了：快递员
没联系到我，就擅自把快件交给一
个来历不明的人，关键是连他也不
知给了谁，因为签字实在潦草。

快递哥，你也太搞笑了。@何
足道也_Mr杜：有人说代签不保险，
可这好像跟代签也挂不上钩！@董
明辉：还不如被门把手签收算了。@
皇家瘪三：谁知道呢，也许他没想那
么多，以为碰上熟人，就顺便给了。

被质疑是免不了的。@追梦赤
女：今天刚替同事收了一个快件，
快递小哥居然没问我是谁，也没让
我签字，就痛快地给我了，这么放
心啊？@杨六六1027：快递企业鱼
龙混杂，快递员素质良莠不齐。@
刚毅 de 青松：责任心即人心，让有
德者居之，对无德者驱之。

不能全怪快递员。@安一萱：
大多数快递员还是挺负责的。前

两天，骄阳似火，来送快递的帅哥
说，一天喝七八瓶水，不用上厕所，
全出汗了！@美丽快乐汇：订单大
大增加，压力分摊到每个快递员身
上，他们拿到快件就去送，送不完
还要被罚，哪有时间顾及细节？

天热、任务重，不能成为工作
草率的理由。@可爱de花园宝宝：
虽不容易，但也得把本职工作做
好！@日出红胜火：所谓快递，快是
过程，递才是结果，不可本末倒置。

快递公司也不能没事儿干。@
神都天香：应提高快递员素质，有针
对性地进行培训。@a打伞的鱼a：
要规范管理，科学考核，奖惩分明。
@清新的阳光森林：不妨开发短信
通知系统，告知顾客配送进程。

快件真丢了咋办？@淘气：随
时留意和查询订单进度，掌握快件
到了哪一步。要真没收到，也别找
快递员，直接找寄件人协商。@开
心豆豆圆：以没收到货拒绝付款，
让卖家投诉快递公司。（魏春兴）

感谢河南德丰集团对本栏目
的大力支持。新浪微博、腾讯微博
今日出场网友，均获赠10元手机话
费，请将手机号私信@洛阳晚报。


